
Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge

Herausgeber: Générations

Band: - (2013)

Heft: 43

Rubrik: Vétérinaire

Nutzungsbedingungen
Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine
Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in
der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen
von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur
mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation
L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les
revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les
éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications
imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée
qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use
The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals
and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights
holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or
websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 14.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

https://www.e-periodica.ch/digbib/terms?lang=de
https://www.e-periodica.ch/digbib/terms?lang=fr
https://www.e-periodica.ch/digbib/terms?lang=en


Vétérinaire

Mon chat confond
sa caisse avec la baignoire
«Je vis en appartement et mon chat de 1 an et demi urine dans
ma baignoire, alors qu'il était propre jusqu'ici. Pour quelles raisons agit-il
ainsi et comment l'en dissuader?» use,Lausanne

Anne-Marie
Villars,
médecin-

vétérinaire,

comporte-
mentaliste

diplômée,
Lausanne.

L'origine du comportement de

votre chat peut être multiple.
Comme tous ses congénères,
votre compagnon n'aime pas les

changements, quels qu'il soient.
Par exemple, l'arrivée d'une nouvelle

personne ou d'un animal
sur son territoire peut le perturber.

Il évacuera alors son stress

par un marquage urinaire répété
à plusieurs endroits de l'appartement.

Par ailleurs, si ce chat est un
mâle, peut-être n'est-il pas castré?

En effet, lorsque les chats,
particulièrement les mâles, arrivent à

maturité sexuelle, il est courant qu'ils
pratiquent du marquage sexuel

physiologique, qui sert à indiquer
aux autres leur présence. Dans ce

cas, il faut songer à le faire castrer,

auprès de votre vétérinaire.

La faute aux mauvaises
odeurs?

Il faut également se rappeler

que la canalisation d'une
baignoire peut dégager des odeurs

assimilables pour lui à celles de

l'endroit où il fait ses besoins,
d'où cette confusion.

Autre raison possible: votre
chat fait l'amalgame entre des

douleurs qu'il ressent au moment
d'uriner et son bac. Cela peut se

produire si il souffre d'une infection

urinaire ou de calculs uri-
naires. Si vous avez des doutes sur
son état de santé, mieux vaut donc
consulter, à tout le moins faire une
analyse d'urine de contrôle!

Un problème,
deux solutions

N'oublions pas que les chats

sont pointilleux sur l'hygiène.
Il est donc essentiel de mettre à

sa disposition deux caisses et de

choisir une litière à grains fins.

Pourquoi pas un seul bac?

Simplement parce que dans la nature,
le chat n'urine pas là où il fait

ses crottes. Si plusieurs animaux
cohabitent sous le même toit, il
faut donc prévoir un nombre de

caisses correspondant au nombre

de chats, ainsi qu'un bac
supplémentaire.

Même si c'est astreignant, il
est nécessaire de les entretenir,
en retirant deux fois par jour
les agglomérats d'excréments et

d'urine.
Ce point étant précisé, deux

astuces existent pour faire retrouver

à votre chat le chemin de ses

bonnes habitudes passées. La

première, à laquelle va ma préférence,

consiste à placer une caisse

supplémentaire dans la baignoire
durant deux semaines, le temps

que le chat s'y adapte et l'utilise
avec régularité. Passée cette
première phase, déplacez alors la

caisse juste à côté de la baignoire.
Si cette technique ne

fonctionne pas, laissez 2 centimètres
d'eau au fond de votre baignoire,
à titre dissuasif.

Et si vos tentatives ne sont

toujours pas couronnées de succès,

il est alors conseillé de vous
adresser à un vétérinaire compor-
tementaliste. Bonne chance!
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